

Elda acogerá un homenaje a las víctimas del nazismo de la comarca

03/06/2021



Algunos familiares de las víctimas junto al monumento que les recuerda en Elda.

Elda y el Museo del Calzado acogerán el próximo martes **8 de junio a mediodía un acto** para poner en valor a las personas que estuvieron en campos de concentración nazi de toda la comarca. Este se enmarca dentro del proyecto **“Construint Memòria”** y **reconocerá a cada una de las víctimas que fallecieron o estuvieron en estos espacios del horror nazi**. Este acto está organizado por la **Conselleria de Calidad Democrática**.

Este acto contará con la presencia de la consellera de Calidad Democrática, **Rosa Pérez**, el alcalde de Elda,

Rubén Alfaro, así como autoridades de los municipios que cuentan con afectados, un experto en materia y los familiares de las víctimas. Por cada una de ellas se entregará un azulejo en el que se recoja su lugar de procedencia, en qué campo estuvo y durante cuánto tiempo.

En esta comarca se tiene registro de 32 víctimas de **Elda, Petrer, Aspe, Algueña Novelda, Monóvar, Pinoso, Hondón de las Nieves y Monforte del Cid**.

“El objetivo es conseguir que no se olvide a aquellas

personas que sufrieron el holocausto nazi pero también una doble represión, pues se tuvieron que ir del país por la Guerra Civil, huyendo de la muerte y acabaron en campos de concentración. Se estima que fueron **más 600 personas valencianas, y dos de cada a tres perdieron la vida**", señala el director general de Calidad Democrática, Responsabilidad Social y Fomento del Autogobierno de la Conselleria de Participación, Transparencia, Cooperación y Calidad Democrática, **Iñaki Pérez**.

"El objetivo es que cada municipio tenga un espacio público con estos azulejos para que la población **nunca olvide que las ideas intolerantes, racistas, homófobas y fascistas provocan que muchísimos inocentes sufran. Permitir que se inculquen ciertas ideas en la sociedad es peligroso, pueden conllevar al horror**", concluye Pérez.

El edil de Memoria Histórica, **Amado Navalón**, afirma que este será un **acto sencillo pero que reconocerá y tratará de restaurar la memoria de estas víctimas del holocausto**. "Una democracia no lo es si no es justa, y **este tipo de actos son de justicia**. Fueron víctimas, esclavos en campos de concentración, una barbarie. Eran republicanos que huyeron tras la Guerra Civil, acabaron en Francia luchando en la Segunda Guerra Mundial y después en los campos, **pocos sobrevivieron**, es un deber restituir su memoria". Navalón ha señalado que **las placas irán junto al monumento destinado a recordar y homenajear la memoria de las 11 víctimas eldenses** en los campos de concentración de la

Alemania nazi. La obra, realizada por el artista local **Carlos Martínez** se encuentra frente a la rotonda de las Fallas de Elda, entre las calles Santa Bárbara, Amadeo Vives y 2 de Mayo.

Las víctimas de Elda fueron **Manuel Amat Pérez, José María López Graciá, Luis Leal Rico, Manuel José Albert Cantó, Diego González Cuenca, José Sirvent González, José Revert Sánchez, Javier Deltell Prats, Luis Guardiola Santa, José Poveda Gran y Luis Moreno Sabater**. De Petrer hay dos víctimas: **José Amorós Maestre y Pascual Castelló**. Todos murieron entre 1941 y 1945.

María José López es nieta de **José María López Graciá**, quien murió en el campo de concentración de **Mauthausen**, en aquel punto del horror nazi está **grabado su nombre**, una de sus hijas fue a visitarlo hace unos años y lo encontró. López afirma con pesadumbre: "**Han pasado muchísimos años, 80, está bien que hagan ahora este tipo de actos**, pero la espera ha sido muy larga". La familia, como la mayoría de las de las víctimas del holocausto nazi, **no saben dónde está enterrado José María**, "una de las últimas imágenes que vimos de él fue **gracias a un documental de Informe Semanal**, fue total casualidad, pero ahí estaba mi abuelo", comenta María José López, quien lamenta que "**la vida es muy complicada, estas cosas se silenciaron, era algo que se llegó a normalizar, el que nadie reconociese nada, hasta ahora siempre ha sido así**".